

# Compte-rendu du conseil d'école

## Ecole d'Orschwiller - Mardi 20 juin 2023 à 18h

### Personnes présentes :

Mme Armbruster, directrice  
Mme Beldame, enseignante  
Mme Decreusefond, enseignante  
M Le Maire, M Risch C.  
Mesdames : Meyer L., Pechenard M., Thirion E.,  
Kloss S., parents élus

### Personnes excusées :

Mme Charvet, IEN  
Mme Goepfert C. enseignante  
Mme Bieber Yolande, adjointe  
Mme Balard Julie, parent d'élève  
Mme Massare-Beldame, parent d'élève

#### 1. Approbation du dernier compte-rendu du Conseil d'Ecole : approuvé

#### 2. Bilan des coopératives scolaires

- Solde au 25/06/2024 : 4329,24 euros
- Dépenses effectuées depuis le 09/04/2025 (conseil d'école du 2ème trimestre) :
- Achats fournitures pour les activités éducatives (papier, petit matériel, fournitures pour les bricolages, ateliers pâtisserie...)
- Règlement d'une partie des sorties cinéma.
- Règlement projet « poney » (Maternelles et CP) 1280€ + 680€
- Règlement projet « Classe de mer à Lion sur mer » (CM1/CM2)
- Remerciements aux deux communes d'Orschwiller et Kintzheim pour les subventions de 7 euros/jr/enfant pour la classe de mer et 5 euros/jr/enfant pour le projet « poney ».

Merci à Mme Decreusefond pour la tenue de la coopérative scolaire.

#### 3. Points travaux/mairie :

Un grand merci à M. le Maire et à son conseil pour le soutien dans nos projets de classe de cette année.

Merci pour la réparation de la structure de jeux, du cheval, merci pour le retour de notre cabanon.

Nos remerciements à l'équipe technique qui est toujours présente pour nos petits soucis quotidiens. Merci pour leur rapidité et leur efficacité d'intervention.

D'autre part, comme chaque année, la directrice transmettra à la commune les différents petits travaux à réaliser pendant l'été. (Point important de cet été : installation du nouvel espace informatique dans le bureau et dans la classe : débarrassage des anciens et connexion des nouveaux ordinateurs)

#### 4. Projets/ Sorties / Manifestations et demande de subventions :

- Sorties réalisées et à venir
  - 16 mai : Rencontre sportive au Haut-Koenigsbourg pour les CM1/CM2
  - 18 et 21 juin 2024 : Matinée d'adaptation pour les cinq nouveaux petits.
  - 20 juin : Dernière animation à la bibliothèque de Châtenois avec déplacement à pied, goûter et récréation à l'aire de jeux
  - 24 juin : Transmission de la flamme olympique pour les CM1/CM2 par deux classes (CE2/CM1 et CM2) de Saint Hippolyte à 15h avec après-midi sportive + goûter ensemble.
  - 25 juin : Transmission de la flamme olympique, le matin, par les maternelles/CP aux CP et CE1 de Kintzheim au milieu des vignes. Passation main à la main avec chant commun.
  - 27 juin : Mémorial Alsace-Lorraine et visite du fort de Mutzig pour CM1/CM2
  - 28 juin : Olympiades (matinée sportive) pour les maternelles à Orschwiller avec les classes maternelles de Kintzheim
  - 28 juin, l'après-midi : Liaison GS/CP
  - 2 juillet : Anniversaires des mois de juin et juillet.
  - 4 juillet : Olympiades à Orschwiller pour les Cm Kintzheim/Orschwiller.

- Projets :

➤ **Pour l'ensemble des classes**

- Semaine du 25.05 au 31.05.24 « La semaine sans écran » a été reconduite avec succès en collaboration avec les écoles de Kintzheim. Merci aux élèves et aux parents pour leur implication.
- Pour maternelles et classe de CP : Le projet poney a eu lieu du 3 au 7 juin...  
Expérience enrichissante pour les élèves et leurs enseignantes. Nous remercions accompagnateurs, parents, communes et Aperko pour leur soutien sans faille.
- Le projet « école et cinéma » s'est terminé par une dernière séance le 14 mai pour les maternelles et pour les élémentaires.
- Semaine du 02.06 au 07.06.2024 « Classe de mer à Lion-sur-Mer » pour les CM1/CM2. Une très belle expérience qui a été valorisée par une météo radieuse. Revoir le voyage en bus.
- 14 juin : Concert et kermesse communs à l'ensemble des écoles de Kintzheim/Orschwiller ont été un véritable succès. Un grand, grand merci à la M Le Maire et à Mme Meyer, présidente de l'APERKO, d'avoir pris la responsabilité de l'évènement. Sans eux, nous n'aurions rien pu organiser. Merci également à M le Curé pour l'accueil dans l'église.

**5. Point sécurité**

Les exercices obligatoires ont été faits avant le troisième trimestre.

Dans le cadre de la vigilance « urgence attentat » dans laquelle nous nous trouvons, la directrice souhaiterait, si cela est possible, avoir un loquet au niveau du petit portillon sur le modèle qui a été posé sur le grand portail.

**6. Rentrée 2024/2025.**

Pour la rentrée 2024/2025, le R.P.I subira une fermeture de classe. Celle-ci sera effective sur le site de Kintzheim. Mme Crouvezier-Christiano sera nommée dans une autre école. Il y aura donc trois classes sur le site d'Orschwiller et trois à Kintzheim. Ce qui signifie que la directrice de Kintzheim n'aura plus de décharge une fois par semaine mais une fois par mois comme à Orschwiller. Ce ne sera désormais plus Mme Goepfert qui remplacera nos décharges. La personne nommée sera connue à la rentrée. Maîtresse Chloé restera, cependant, rattachée à Orschwiller.

SITE	Nom de l'enseignant	Niveau de classe	Nombre d'élèves
Kintzheim	Mme Wisshaupt-Claudiel	CP/CE1	14 + 6 = 20
Kintzheim	M Ohlmann	CE1	22
Kintzheim	Mme Hochet/Mme.....	CE2/CM1	12 + 8 = 20
Orschwiller	Mme Decreusefond	CM1	23
Orschwiller	Mme Beldame	CM2	18

La répartition des élèves sera affichée à l'issue du conseil d'école.

Nous accueillerons donc 60 élèves pour l'année scolaire 2024/2025 à Orschwiller dont 19 maternelles.

Les classes du RPI regrouperont 103 élèves.

**7. Divers**

- Parole à l'Aperko pour le compte-rendu de la kermesse :

L'évènement a été un véritable succès. Toutes les marchandises ont été vendues. Pas de retour négatif.

Néanmoins, l'association souhaiterait se réunir avec l'ensemble des directions afin de faire un débriefing sur le déroulement de la kermesse. (La demande sera transmise à Kintzheim)

-Don d'ordinateurs :

Nous avons annoncé un don de 10 ordinateurs pour l'école, nous en avons reçu 6 de plus.

**Points évoqués par la commune :**

M le Maire félicite l'équipe enseignante pour tous les projets proposés et réalisés au cours de l'année pour les élèves scolarisés à Orschwiller. Il remercie également les parents d'élèves qui soutiennent avec ferveur les professeurs des écoles.

Il informe que l'année prochaine, l'AVS (Association des Voyages scolaires) pourra être sollicitée pour subventionner, à hauteur de 7 euros/jr/élève, les projets ou manifestations culturelles.

M le maire annonce qu'un audit énergétique a été réalisé sur les locaux scolaires. La commune est en attente du compte-rendu. Elle annonce d'ores et déjà que le haut et le bas du bâtiment seront isolés et que la chaudière sera remplacée par une pompe à chaleur.

En Août, l'installation d'une réserve d'eau au niveau du parking des enseignants sera installée.

Pour terminer, M Risch revient sur la fermeture de classe et souligne que, malgré tout, les effectifs restent confortables

**Points évoqués par les parents d'élèves :**

Les parents d'élèves souhaitent réitérer un conseil d'école commun pour l'année 2024/2025. Ils pensent que celui du premier trimestre serait le plus approprié afin de pouvoir connaître les nouvelles équipes et mieux préparer les futurs projets communs à l'ensemble des écoles. (la demande sera transmise à Kintzheim)

En ce qui concerne les répartitions, les parents souhaiteraient qu'elles soient annoncées plus tôt afin de pouvoir s'organiser dans la garde de leurs enfants. En fonction du site de scolarisation de leurs enfants, les parents peuvent être obligés de faire appel au périscolaire ou à changer de gardienne...

Les parents transmettent leurs remerciements aux enseignants pour leur implication auprès de leurs enfants.

La directrice clôture le conseil d'école à 19h00 en remerciant chaleureusement, à son tour, la commune et l'ensemble des parents d'élèves élus pour leur accompagnement de l'année et leur présence ce soir. Une mention spéciale à l'ensemble des familles d'Orschwiller et Kintzheim pour leur soutien actif et leur mobilisation toute l'année, dans tous nos projets.

La directrice termine en souhaitant au nom de l'équipe éducative de bonnes vacances à tous en espérant se retrouver en septembre.

Le parent d'élève élu :  
Mme Meyer Léa

La directrice  
ARMBRUSTER Florence